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违建拆了，民生诉求如何安放

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿 电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

葛齐言九点

落实民生诉求
设立举报热线

@庄秋燕：美化城市环境，
建设文明宜居城市，道理人人都
懂，但当即将产生的困境摆在眼
前，不知如何是好的时候，或许
这泪水里还有凄凉。面对违章建
筑，先不要急着批评指责参与使
用“违建”的居民，政府主管部门
首先要反省一下，正当的民生诉
求落实了没有，满足了没有，考
虑过没有？一心为民，一心为公，
这并不是一句空话，只有落实到

位，凡事多从居民的立场考虑考
虑，拆除“违建”的工作或许就不
会困难重重。

@刘丽：济南一些老旧小区
的违章建筑已经存在很多年了，
客观上说这些违章建筑不仅影
响小区的环境，也存在着很大的
安全隐患，拆除是必须的。但是
因为都是历史遗留问题，应该给
市民讲清利害关系，让市民积极
配合拆除才是最好。如果因为拆
除给市民生活和经济上造成了
损失，应当给予适当的补偿。对
那些蛮不讲理，拒不配合的可以
动用法律手段解决。另外，应该

设立违章建筑和占道经营有奖
举报热线。

入户走访居民
完善公共设施

@田华：能够占用公共场地
盖私房的，要么是家庭居住条件
确实紧张实属无奈之举，要么就
是仗着家里人的强势，即使家里
不需要也会唯恐自己吃亏而去
抢占地盘，并据为己有。在老旧
小区中，或多或少存在这种现
象。因此，在拆违的同时，还需要
相关人员走入每一位违建主人

的家中，以便切实了解并掌握每
一户的具体情况，从而有针对性
地对真正有困难的居民给予适
当的援助，这也应该算是城市建
设管理以人为本的具体体现吧。

@刘金涛：此前，济南炼化
社区部分楼体通道内也存在着
自行车、杂物乱放现象。他们的
做法是宣讲社区安全的重要
性，利用地下室以及部分楼外
公用地，设立自行车停放处，露
天的停车处可以花点费用建上
遮雨棚、防倾倒栏等基础设施。
保洁员、保安员甚至社区居民
联动，发现有违规停放的自行车

及时搬移到停车处。另外，摄像
头的正确安放也有助于自行车
有序存放，能够解决自行车易丟
的问题。

@曹建明：对这些老旧小区
进行改造，应该进行通盘考虑，
一方面可以建设一些公用停车
棚，方便居民停放自行车，利用
配建的活动室，给居民一些活动
空间，丰富他们的文化生活，也
可以到居民家中进行走访，帮助
他们对现有住房进行收拾整理，
能够腾出一定空间安放物品，使
存放在违章建筑中的物品得到
妥善安置。

□张九龙

历山路100号小院拆除违建一
事，几天下来仍在继续发酵，随着
居民心声的传出，违建何去何从，
又引发了不少争议。违建可恨，不
仅影响了环境，而且侵占公共空
间，存在潜在安全隐患。可当违建
的使用者走到台前，他们的故事
又着实令人可怜。

曾几何时，这几座宿舍楼让
人羡慕，可如今，设施老化，再加
上没有集中供暖，这里并不算宜
居之所，但老楼里依然有不少住
户。要么是世居于此的老弱病残

群体，要么是对房租价格比较敏
感的外来租户，可以说能搬的几
乎都搬走了，剩下的留守户是真
正的弱势群体。

拆除违建是民生，保障弱势
群体的正常生活也是民生，矛盾
就在于此。全部强行拆除并不
难，但是拆了之后，居民冬天用
的蜂窝煤堆在哪里呢？堆在外边
不允许，堆在楼道里依然不允
许，逼着老百姓把蜂窝煤都堆在
屋里也不现实。这个问题不解
决，百姓拆得不服气，拆了也会
回潮。正因如此，几天下来，置于
媒体聚光灯下、广受各级领导和

广大市民关注的历山路100号违
建拆除工作仍没有取得突破性
进展。确实，不是不作为，而是这
活儿真不好做。

风口浪尖的历山路100号尚
且如此，济南类似、甚至不如历
山路100号情况的地方又何止千
处万处，想要真正破题，恐怕花
费的精力、投的资金要比直接建
设新区更过之。但是，新区新城
要建好，老城老院也得管好，里
子面子统一了，老百姓才能真正
说句好，文明城市的“金字招牌”
才有意义。

借着创城、创卫的东风，

这几年济南多数老旧小区的
面貌有了翻天覆地的变化，曾
经许多“三不管”的小区也开始
得到了整治，即使触及自身利
益，身处其中的大多数市民还
是支持的。

如今，济南的棚户区少了，
昔日的砖瓦房逐渐被高楼广厦
所取代，但是老旧小区的存量非
常巨大，济南远没有大马路边看
上去那么光鲜。二环以内没用上
天然气、暖气的市民还有不少，
真正留心观察的话，所谓的“孤
岛”并不“孤”，历山路100号的情
况不是个案。

城市更新的工作重心已进
入由连片棚户区改造向零星棚
户区改造的转型阶段，与先前相
比，接下来面临的是没有肉的硬
骨头，需要真正攻坚克难、苦干
实干。底层老百姓其实期盼并不
多，各级政府和职能部门不妨先
定个“小目标”，划定时间节点，
让主城区内的住户水电并网、用
上天然气、实现集中供暖，再让
老小区里有合乎规定的地方放
车子，到时何愁老百姓会不支持
拆违建呢？小目标需要大工程，
小期盼蕴含大民生，这活儿任重
道远。

自济宁市民李铁柱12月给济南市委书记写的信曝光后，历下区历山路100号小院被推上了风口浪尖。街道开诚布公，邀请居民代表协商解决
“拆违”，引出不少居民背后的无奈，对此您怎么看？

补上民生漏洞，何愁违建难除
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